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La UAEM en la prensa: 
 
Anuncian la creación de nueva maestría en Ingeniería Eléctrica y Electrónica en la UAEM 
Debido a los cambios tecnológicos derivados de la reforma enérgica aprobada recientemente en nuestro país, 
la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) trabaja actualmente en el plan de estudios de la Maestría en Ingeniería Eléctrica Electrónica, así lo 
anunció Rosa María Melgoza Alemán, directora de esta unidad académica. Rosa María Melgoza explicó que 
el posgrado en Ingeniería Eléctrica Electrónica plantea formar profesionales de alto nivel, capaces de realizar 
actividades de investigación científica y aplicada, enseñanza en educación superior y posgrado, así como en 
el desarrollo industrial de la ingeniería eléctrica de manera sustentable. Para la creación de este posgrado, la 
FCQeI realizó estudios de pertinencia debido a que en Morelos no existen aún maestrías especializadas en la 
industria eléctrica dedicada a la generación, transmisión y distribución de energía en grandes redes, de forma 
sustentable con el ambiente, además buscará estar a la vanguardia en el sistema académico e industrial del 
país, con impacto en la productividad de empresas y la calidad educativa de instituciones académicas. La 
directora de la FCQeI dijo que los creadores de este programa de maestría son cinco doctores de tiempo 
completo integrantes del cuerpo académico “Control de la Energía Eléctrica, Energías Renovables, 
Nanotrónica, y Computación Aplicada”, que encabeza la profesora investigadora Viridiana León Hernández en 
dicha unidad académica. Se espera que este nuevo posgrado sea aprobado por el Consejo Universitario en 
agosto próximo y de forma inmediata salga la primera convocatoria de ingreso. 
Capital Morelos, (UAEM),  http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/anuncian-creacion-de-nueva-
maestria-en-ingenieria-electrica-y-electronica-en-la-uaem 
 
Piden acceso a identificar cuerpos hallados en fosas 
Luego de la obtención de 25 perfiles genéticos de familiares de desaparecidos, que irán a una base de datos 
internacional gracias al enlace que hizo la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) con el 
Programa Fénix de la Universidad de Granada, España, los familiares han solicitado a la Fiscalía General del 
estado que permitan el libre ejercicio de sus derechos constitucionales y humanos para tener acceso a una 
identificación de los cuerpos que se ubican en la fosa de Tetelcingo, en Cuautla. Iván Martínez Duncker 
Sánchez, director de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM y Roberto Villanueva 
Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas, en entrevista ofrecida este día a Radio UAEM, 
informaron que los familiares de víctimas procedentes de Nuevo León, Tamaulipas, Estado de México, 
Michoacán, Veracruz y Ciudad de México, han expresado su indignación y dolor porque no se han realizado 
las investigaciones adecuadas para identificar los cuerpos que ahí se encuentran. Frente a la exigencia de los 
familiares de las víctimas, la UAEM ha puesto a su disposición toda su capacidad científica y tecnológica para 
complementar las investigaciones de la Fiscalía estatal e identificar los cuerpos de esa fosa y otras en Jojutla, 
“lo que menos queremos es sustituir a la autoridad, lo que queremos es hacer un trabajo científico y ético en 
conjunto para permitir a las víctimas obtener los perfiles genéticos de los cuerpos encontrados en las fosas”. 
Explicaron que en la fosa de Tetelcingo el trato a los cuerpos depositados ha sido de basurización, “con estas 
acciones se les ha privado a los familiares de las víctimas de su derecho a identificarlos y saber si ahí se 
encuentran sus seres queridos, además de golpear la credibilidad del trabajo de la propia Fiscalía”, dijo Iván 
Martínez. Roberto Villanueva lamentó que la Fiscalía del estado “esté ocultando la verdad, porque desde un 
inicio ha mostrado resistencia para que cualquier observador externo pueda verificar las muestras genéticas 
que ellos obtienen de los cadáveres”. Anunciaron que los familiares de desaparecidos han solicitado el apoyo 
de la UAEM, con la participación de la organización Enlaces Nacionales y Fundación María Herrera, familiares 
en búsqueda, organizaciones y colectivos, para que el próximo 7 y 8 de abril en el Centro de Derechos 
Humanos Miguel Agustín Juárez de la Ciudad de México se imparta un taller de búsqueda e identificación 
humana, el cual estará a cargo del Programa de Atención a Víctimas de la máxima casa de estudios 
morelense. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/piden-acceso-identificar-cuerpos-hallados-en-fosas. 
 
Graves en Morelos las desapariciones 
Morelos está viviendo un grave problema de violencia y desaparición de personas por lo que tal parece no 
existe voluntad para esclarecer la verdad por parte de la Fiscalía General del Estado, denunció Iván Martínez 
Duncker, director del Centro de Investigación en Dinámica Celular del Instituto de Investigación en Ciencias 
Básicas y Aplicadas de la UAEM, quien consideró que niegan se lleve a cabo la aplicación de identificación 
genética. Indicó que desde el primer instante que se supo de los cuerpos en la fosa clandestina de Tetelcingo, 
en Cuautla, se buscó desde la UAEM participar y coadyuvar en lo relacionado a la aplicación de ADN porque 
el personal científico y técnico para llevarlo a cabo a diferencia de la Fiscalía que se ha negado en todo 
momento a que la máxima casa de estudios participe en este proceso, al cual las familias de las víctimas lo 
han solicitado. Por de ello, acusó que parecería que están ocultando la realidad de los sucesos con los 
alrededor de 150 cuerpos depositados clandestinamente en la fosa y que ahora, incluso, existe el interés del 
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gobierno y de la Fiscalía de exhumar y depositar las cenizas en nichos de un nuevo panteón en mejores 
condiciones, pero sin la aplicación del ADN como se ha solicitado por parte de familias que tienen 
desaparecidos a sus seres queridos. Apoya a UAEM a familias: Recordó que desde la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos se han comprometido en apoyar a las familias de los desaparecidos y por ello, 
mantienen un acuerdo con la Universidad de Granada, España, para establecer el Programa DNA ProKids, 
signado por Alejandro Vera Jiménez, rector y José Antonio Lorente Acosta, también representante de esta 
organización humanitaria que lucha contra el tráfico de seres humanos mediante identificación genética de las 
víctimas y sus familiares. Iván Martínez Duncker, destacó la importancia del uso de la tecnología en la 
identificación de restos humanos, pero volvió a insistir en que el gran reto es contar con la voluntad del Estado 
y estructurar y mantener laboratorios forenses plenamente funcionales, con personal capacitado en sus 
distintas áreas, así como ministerios públicos que integren adecuadamente las pruebas forenses en sus 
procesos de investigación. Lo anterior, al precisar que hasta el momento no han podido entrar por negación 
del Fiscal Javier Pérez Durón, sin embargo, rechazó que se trate de pelear por el número de cuerpos o que 
sea la negativa por cuestión política. 
De lo que se trata, dijo, no es de hacer los recuentos de embalajes sino abrirlos y ver qué hay detrás del 
proceso que de origen estuvo viciado e irregular, desde el mismo momento en que se descubrió la fosa 
clandestina con la denuncia y exigencia de la familia de Oliver Wenceslao. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78084. 
 
Piden acceso a las fosas, familiares de desaparecidos 
Familiares de víctimas procedentes de Nuevo León, Tamaulipas, Estado de México, Michoacán, Veracruz, 
Morelos y Ciudad de México, solicitaron a la Fiscalía General del Estado, permitan el libre ejercicio de sus 
derechos constitucionales y humanos para tener acceso a una identificación de los cuerpos que se ubican en 
la fosa de Tetelcingo, en Cuautla, luego de la obtención de 25 perfiles genéticos por parte de la UAEM. Iván 
Martínez Duncker Sánchez, director de la Comisión Científica de Identificación Humana de la UAEM y Roberto 
Villanueva Guzmán, coordinador del Programa de Atención a Víctimas, informaron que los familiares de 
víctimas han expresado su indignación y dolor porque no se han realizado las investigaciones adecuadas para 
identificar los cuerpos que se encuentran en las fosas. Frente a la exigencia de los familiares de las víctimas, 
se dijo que la UAEM ha puesto a su disposición toda su capacidad científica y tecnológica para complementar 
las investigaciones de la Fiscalía estatal e identificar los cuerpos de esa fosa y otras en Jojutla, "lo que menos 
queremos es sustituir a la autoridad, lo que queremos es hacer un trabajo científico y ético en conjunto para 
permitir a las víctimas obtener los perfiles genéticos de los cuerpos encontrados en las fosas". Explicaron que 
en la fosa de Tetelcingo el trato a los cuerpos depositados ha sido de "basurización", "con estas acciones se 
les ha privado a los familiares de las víctimas de su derecho a identificarlos y saber si ahí se encuentran sus 
seres queridos, además de golpear la credibilidad del trabajo de la propia Fiscalía", dijo Iván Martínez. 
Roberto Villanueva lamentó que la Fiscalía del estado "esté ocultando la verdad, porque desde un inicio ha 
mostrado resistencia para que cualquier observador externo pueda verificar las muestras genéticas que ellos 
obtienen de los cadáveres", expuso. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4126881.htm. 
 
El auditorio “Gral. Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), será sede de 
la Jornada de Conmemoración del Día de la Concientización sobre el Autismo los días 6, 7 y 8 de abril. El 
autismo y otras formas de discapacidad son parte de la experiencia humana que contribuye a la diversidad 
humana. Por ello, la Asamblea General de las Naciones Unidas declaró por unanimidad el 2 de abril como Día 
Mundial de Concienciación sobre el Autismo, para poner de relieve la necesidad de mejorar la calidad de vida 
de los niños y adultos autistas y que tengan una vida plena y digna. En este contexto, la UAEM en 
coordinación con el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y los Servicios de Salud 
del gobierno del estado, durante tres días realizarán mesas de discusión. El programa de actividades inicia 
con la participación de Enrique Álvarez Alcántara, director del Programa Universitario para la Inclusión 
Educativa y Atención a la Diversidad de la UAEM, quien ofrecerá la conferencia Autismo nuevas 
aproximaciones. Además, en la mesa de discusión sobre La interdisciplinariedad en los Trastornos del 
espectro autista: del diagnóstico a la intervención, participarán por la UAEM, Jesús Cruz Suárez, director del 
Programa de Autismo del Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología (CITPsi) con la ponencia: 
Programa de funcionalización cognoscitiva, 15 años en la UAEM, y Alejandra García Alonso, Movimientos 
ciudadanos del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC) de la UAEM, con la ponencia: La 
intervención integral en el autismo y los TEA. Cabe señalar que las Naciones Unidas ha hecho hincapié en la 
necesidad de incorporar la discapacidad en la agenda de desarrollo con un enfoque integral en la formulación, 
ejecución, seguimiento y evaluación de políticas y programas en todas las esferas políticas, económicas y 
sociales, a fin de que no se perpetúe la desigualdad. En ese sentido, la UAEM promueve a través del 
Programa Universitario para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad la inclusión, así como el Manual 
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azul, documento técnico de accesibilidad para personas con discapacidad. Las actividades de la Jornada de 
Conmemoración del día de la Concientización del Autismo inician a las 8:00 horas con el registro de 
participantes y concluirán con la primera carrera por el autismo: Corre a favor de la inclusión, el domingo 10 
de abril  en la Ciclopista de Río Mayo, en la colonia Vista Hermosa de Cuernavaca. 
La Jornada Morelos, (De la Redacción), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/capital/uaem-sede-de-la-jornada-de-concientizacion-del-autismo. 
 
Inaugura Cuauhtémoc Blanco torneo universitario de futbol 
El presidente municipal de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo, encabezó la inauguración del Torneo de 
Futbol “Cuauhtémoc Blanco” de la Facultad de Derechos y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), donde recibió por parte de la comunidad universitaria y el área de Dirección 
Deportiva, el reconocimiento por su carrera profesional como futbolista, por ser un ejemplo a seguir. “Ustedes 
son el futuro de nuestro municipio y de México, estoy convencido que sólo a través del deporte podremos 
fortalecer a las nuevas generaciones”, expresó Cuauhtémoc Blanco, quien en todo momento estuvo rodeado 
de estudiantes universitarios. “Deben aprovechar que tienen la oportunidad de estudiar una carrera. Desde 
ahora tengan la mentalidad de ser el mejor arquitecto, abogado o doctor. Siempre hay que tener una 
mentalidad triunfadora, pese a las adversidades siempre sale uno adelante si sabe lo que quiere y lucha con 
disciplina y esfuerzo”, sentenció el alcalde. Blanco Bravo, dijo a integrantes de la comunidad universitaria que 
“Cuernavaca se está viviendo un cambio porque es gobernado por los ciudadanos, estamos demostrando que 
si podemos trabajar con transparencia y de manera eficiente, llevó tres meses en el cargo y hemos logrado 
avanzar, no traigo una varita mágica, pero tampoco me detendré por presiones o porque que la situación esté 
complicada, me gustan los retos y le voy a cumplir a los ciudadanos”. El presidente municipal se comprometió 
a seguir apoyando a la comunidad universitaria y exhortó a los alumnos a entregar su mejor esfuerzo, así 
como llevar a cabo un torneo con una competencia sana. Cuauhtémoc Blanco recibió muestras de apoyo por 
parte de los universitarios, además dio la patada inaugural del torneo. Estuvo acompañado por Rubén Toledo, 
Director de la Facultad de Derecho; Enrique Pérez, Sec. Gral, Sección XIX Derecho; Jorge Juárez, 
Coordinador de Deportes e Israel Reyes, presidente de la FEUM. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/estadio/inaugura-cuauhtemoc-blanco-torneo-universitario-de-futbol 
 
Cuernavaca está cambiando porque es gobernada por ciudadanos: Cuauhtémoc Blanco 
El presidente municipal de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo, encabezó la mañana de ayer la 
inauguración del Torneo de Futbol “Cuauhtémoc Blanco” de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde recibió por parte de la comunidad universitaria y 
el área de Dirección Deportiva, el reconocimiento por su carrera profesional como futbolista, siendo un 
ejemplo a seguir para miles de universitarios, así como para las nuevas generaciones de niños y jóvenes en el 
estado y país. “Ustedes son el futuro de nuestro municipio y de México, estoy convencido que sólo a través 
del deporte podremos fortalecer a las nuevas generaciones”, expresó Cuauhtémoc Blanco, quien en todo 
momento estuvo rodeado de estudiantes universitarios. “Deben aprovechar que tienen la oportunidad de 
estudiar una carrera, desde ahora tengan la mentalidad de ser el mejor arquitecto, abogado o doctor. Siempre 
hay que tener una mentalidad triunfadora, pese a las adversidades siempre sale uno adelante si sabe lo que 
quiere y lucha con disciplina y esfuerzo”. El alcalde Cuauhtémoc Blanco dijo a integrantes de la comunidad 
universitaria que “en Cuernavaca se está viviendo un cambio porque es gobernada por los ciudadanos, 
estamos demostrando que sí podemos trabajar con transparencia y de manera eficiente, llevo tres meses en 
el cargo y hemos logrado avanzar, no traigo una varita mágica, pero tampoco me detendré por presiones o 
porque que la situación esté complicada, me gustan los retos y le voy a cumplir a los ciudadanos”, dijo. Cabe 
destacar que el alcalde Cuauhtémoc Blanco se comprometió a seguir apoyando a la comunidad universitaria y 
exhortó a los alumnos a entregar su mejor esfuerzo, así como a llevar a cabo un torneo con una competencia 
sana. Cabe destacar que el alcalde ciudadano recibió muestras de apoyo por parte de los universitarios, 
además dio la patada inaugural. El alcalde estuvo acompañado por Rubén Toledo, director de la Facultad de 
Derecho; Enrique Pérez, secretario general de la Sección XIX Derecho; Jorge Juárez, coordinador de 
Deportes e Israel Reyes, presidente de la FEUM. 
La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma), 
 
Inaugura Cuauhtémoc Blanco torneo de fútbol en la UAEM 
“Ustedes son el futuro de nuestro municipio y de México, y estoy convencido que solo a través del deporte 
podremos fortalecer a las nuevas generaciones”, dijo el  jefe del gobierno capitalino, Cuauhtémoc Blanco 
Bravo, al acudir a las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Al inaugurar el Torneo 
de Fútbol “Cuauhtémoc Blanco” de la Facultad de Derechos y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM),  Blanco Bravo recibió por parte de la comunidad universitaria y el área de 
Dirección Deportiva, el reconocimiento por su carrera profesional como futbolista, siendo un ejemplo a seguir 
para miles de universitarios, sí como las nuevas generaciones de niños y jóvenes en el Estado y país. 
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Cuauhtémoc Blanco, quien en todo momento estuvo rodeado de estudiantes universitarios, les dijo que deben 
aprovechar que tienen la oportunidad de estudiar una carrera, desde ahora tengan la mentalidad de ser el 
mejor arquitecto, abogado o doctor. Siempre hay que tener una mentalidad triunfadora, pese a las 
adversidades siempre sale uno adelante si sabe lo que quiere y lucha con disciplina y esfuerzo, reflexionó. 
Cuauhtémoc Blanco comentó a  integrantes de la comunidad universitaria que en Cuernavaca se está 
viviendo un cambio porque es gobernado por los ciudadanos, estamos demostrando que si podemos trabajar 
con transparencia y de manera eficiente, llevó tres meses en el cargo y hemos logrado avanzar, no traigo una 
varita mágica, pero tampoco me detendré por presiones. El alcalde Cuauhtémoc Blanco se comprometió a 
seguir apoyando a la comunidad universitaria y exhortó a los alumnos a entregar su mejor esfuerzo, así como 
llevar a cabo un torneo con una competencia sana. Cabe destacar que el alcalde Ciudadano recibió muestras 
de apoyo por parte de los universitarios, además dio la patada inaugural. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/capital/inaugura-cuauhtemoc-blanco-torneo-de-futbol-en-la-uaem. 
 
Temoc firme: no más descuentos en predial ni servicios públicos 
El presidente municipal de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco Bravo, rechazó que vaya a haber más 
descuentos en el pago de predial y servicios públicos municipales, como lo exigen los integrantes de la 
asociación civil "Gustavo Salgado Delgado", y dijo que al tener prestigio "se me vienen todas las broncas", 
esto con relación al bloqueo en la autopista del Sol, realizado por vecinos de la colonia Tecomulco, quienes 
exigían abasto de agua. Al encabezar la inauguración del Torneo de Fútbol "Cuauhtémoc Blanco" de la 
Facultad de Derechos y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el edil 
de Cuernavaca señaló que no se podrán otorgar más descuentos sobre el impuesto predial a adultos 
mayores. Luego del plantón que día a día integrantes de esta organización, que encabeza Gabriel Rivas, 
realizan en las instalaciones del ayuntamiento en demanda de la disminución del pago del predial y servicios 
públicos municipales, el edil de Cuernavaca dijo: "que sigan ahí, (plantados), el señor se quiere salir con la 
suya y no lo voy a permitir, hay una ley que está manifestada y los señores de la tercera edad van a pagar 
sólo 26 pesos, si el señor quiere manipular a la tercera edad, no puedo hacer más ni pasarme el reglamento ni 
la ley (...), están en su derecho de manifestarse, pueden llevar 500 personas, pero son cuestiones políticas, 
no me va a espantar, ya estoy acostumbrado". A los universitarios les dijo: "Cuernavaca se está viviendo un 
cambio (sic) porque es gobernado por los ciudadanos, estamos demostrando que sí podemos trabajar con 
transparencia y de manera eficiente, llevo tres meses en el cargo y hemos logrado avanzar, no traigo una 
varita mágica, pero tampoco me detendré por presiones o porque la situación esté complicada, me gustan los 
retos y le voy a cumplir a los ciudadanos". 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4126862.htm. 
 
En fútbol de olimpiada 
En cuanto a la eliminatoria de Olimpiada Nacional, uno de los deportes que entrará en acciones esta semana 
es el fútbol, por lo que se encuentra lista para encarar esta fase la selección morelense femenil que buscará 
del 8 al 10 de abril su pase al evento nacional en el internacional puerto de Acapulco, Guerrero. La Selección 
de Morelos está integrada en su mayoría por jugadoras del Proyecto Venadas que dirige Luis Reinoso, 
quienes se preparan para debutar este viernes en el puerto de Acapulco, en donde se medirá a la selección 
local, a CDMX y a Tlaxcala. El entrenador Luis Reinoso señaló: "Tenemos una buena base con siete 
jugadoras de Venadas UAEM, las que integran el selectivo estatal y esperamos una eliminatoria difícil, el 
partido clave será contra la selección de la CDMX, tenemos potencial y ojalá podamos calificar a la Olimpiada 
Nacional, ya que para esto se ha trabajado". "El conjunto morelense de la categoría 2000 ha sostenido 
partidos de preparación previos a ese evento regional donde va en busca de llegar al cien por ciento a la 
etapa y el viernes se enfrentan a la CDMX. Previo a estos duelos se han sostenido un par de encuentros ante 
CEFORZA y el equipo de Venadas de la categoría 98, que han servido como preparación para encarar esta 
fase donde se han corregido las líneas para entrar lo mejor que se pueda, y, si las chicas se aplican, creo que 
podemos salir con las victorias", finalizó. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/ elsoldecuernavaca/notas/n4126975.htm. 
 
En la UAEM esperan el apoyo de la Conade 
El equipo de entrenadores de los conjuntos representativos de la UAEM sale de su preparación de las juntas 
técnicas regionales, rumbo al proceso de la Etapa Regional a realizarse en la UNAM, en fecha programada 
del 8 al 19 de abril de 2016, siempre y cuando la Conade otorgue en tiempo y forma la ministración de 
recursos económicos al Conade, a cargo del dirigente nacional, Julio Guedea, para realizar esta justa 
deportiva universitaria. El dirigente del deporte en la máxima casa universitaria, Jorge Juárez Cuevas señaló: 
"Tenemos la confianza de que esto pueda cumplirse en beneficio de más de 4 mil 500 atletas universitarios 
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que participarán en nuestra Región VI y en todo el país con una participación mayor, rumbo a la Universiada 
Nacional UDEG 2016, ya que para esto se han estado preparando durante mucho tiempo". 
El Sol de Cuernavaca, 04/04/2016, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4124322.htm. 
 
Patriotas La Salle supera a Venados UAEM 
Luego de una primera parte de mucha incertidumbre y de no aprovechar la condición de local, el conjunto de 
Patriotas La Salle Cuernavaca alcanza la victoria en la segunda semana de la temporada de primavera de la 
división intermedia en la Organización de Futbol Americano de Morelos (Ofamo), al superar con una 
blanqueada de 28-00 ante Venados de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Patriotas La 
Salle pese a tener un ligero dominio en el primer medio ante los Venados de Miguel Tinajero no se mostraba 
en los cartones y sólo se fueron al descanso del partido con una ligera ventaja de 07-00, la defensiva 
universitaria pudo contener los embates de los Patriotas y por ende alcanzar el objetivo de llevar la delantera 
en los cartones. Sin embargo el staff  de los locales, bajo el mando de Edgar Rubio ajustó para el segundo 
medio y mostrar la superioridad en el emparrillado de juego. Fue así como Patriotas logra una ventaja de 21 
puntos sin respuesta de sus rivales, que fueron cayendo en una serie de errores que el rival no perdonó en la 
trinchera de las acciones y en base a su ataque terrestre -que les funcionó en todo el juego- les dio los 
resultados necesarios para alcanzar el objetivo de la victoria. Los anotadores de esta segunda victoria de la 
división Intermedia fueron dos de Alberto Palacios que de paso se apuntó los cuatro puntos extras del juego, 
uno más de Javier Pita y Mauricio Cuéllar, quienes se encargaron de completar los cartones de la victoria. 
La Unión de Morelos, p.37, (Lucio Lara), http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/87457-
patriotas-la-salle-supera-a-venados-uaem.html 
 

Convocatorias a Licitación Pública Nacional 
Publicación de las Convocatorias a Licitación Pública Nacional LP08-2016 y LP09-2016 de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos. 
La Jornada, p.20. (UAEM). 
 

Serpientes y escaleras - Juicio político  
Según el columnista: (…) notaMorelos está viviendo un grave problema de violencia y desaparición de 
personas, dice Iván Martínez Dunker, Director del Centro de Investigación en Dinámica Celular de la UAEM, y 
parece que no existe voluntad del gobierno para esclarecer la verdad; “parecería que la Fiscalía está 
ocultando la realidad de los sucesos con los alrededores de 150 cuerpos depositados clandestinamente en la 
fosa de Tetelcingo”. La UAEM ha sido insistente en el tema: ha ofrecido de manera reiterada su apoyo con 
personal y tecnología para coadyuvar a la identificación de los cuerpos, pero “ahora existe el interés del 
gobierno y de la Fiscalía de exhumar y depositar las cenizas en nichos de un nuevo panteón en mejores 
condiciones pero sin la aplicación del ADN como se ha solicitado por parte de familias que tienen 
desaparecidos a sus seres queridos” Nuestra máxima casa de estudios tiene los elementos necesarios para 
llevar a cabo el procedimiento, el gran reto es contar con la voluntad del estado y estructurar y mantener 
laboratorios forenses plenamente funcionales, dice Iván Martínez. En medio de este debate y de la cerrazón 
del gobierno estatal por ocular la identidad de los 150 cuerpos hay muchas interrogantes que dan pie a 
muchas especulaciones: ¿Por qué el gobierno no quiere que los cuerpos se identifiquen? ¿Por qué la fiscalía 
los enterró de manera clandestina y ahora le urge desaparecer cualquier elemento que pueda servir para 
identificar a las víctimas? ¿De quienes son los cadáveres depositados en las fosas? ¿Y si entre ellos hubiese 
algunos de los 43? 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Estatal:  
 

Toman ejidatarios UPN de Ayala por falta de pago 
Ejidatarios de San Antonio, en la comunidad de Olintepec en el histórico municipio de Ayala, decidieron tomar 
las instalaciones de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), para demandar al gobierno del estado el 
pago de cuatro mensualidades que les adeudan como parte del acuerdo para que el gobierno tuviera 
posesión del predio donde fue construido dicho plantel. Poco antes de las ocho de la mañana de este lunes, 
un grupo de ejidatarios acompañados por su representante legal y el comisariado del ejido Lorenzo Cepeda 
Contreras, se apostaron frente al acceso principal de la UPN para informar a los alumnos y profesores que 
intentaban reiniciar las clases después del periodo vacacional de Semana Santa que no sus instalaciones 
permanecerán cerradas hasta en tanto la autoridad “se ponía a mano”, “Nos deben cuatro mensualidades, dijo 
el comisariado ejidal, hemos acudido con los funcionarios  del gobierno del estado, pero no nos dan respuesta 
favorable, razón por la cual decidimos tomar, una vez más, las instalaciones para presionar a la autoridad 
estatal que cumpla con su compromiso y a la brevedad puedan liquidar el pago de los cuatro meses que se 
nos adeuda”. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/sociedad-y-
justicia/toman-ejidatarios-upn-de-ayala-por-falta-de-pago. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=78071 
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Nacional: 

 
Desarrollan dron para seguridad, monitoreo e inteligencia policial 
Investigadores y estudiantes de la Universidad Iberoamericana, campus Ciudad de México, desarrollaron un 
dron de vigilancia para la División Científica de la Policía Federal (PF), que lo probará en actividades de 
seguridad y monitoreo. Mediante el uso eficiente de la energía, el prototipo tecnológico de los académicos del 
Departamento de Ingenierías de la universidad tiene la autonomía de vuelo para realizar trabajos de 
proximidad ciudadana que requiere la PF, así como otras acciones de inteligencia policial. Durante la entrega 
del dron, realizado en la Ibero, Ciro Humberto Ortiz, —titular de la División Científica de la Policía Federal— 
refirió que el vehículo permitirá generar más y mejores estrategias de atención al ciudadano, “además de 
resolver con eficiencia cualquier incidente que se pudiera presentar”. Explicó que se emplearía en sitios con 
grandes concentraciones de personas para poner a prueba sus capacidades de proximidad ciudadana. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/953873.html 
 
Apoyan IMSS y UNAM Actividades científicas 
Con la finalidad de ampliar los vínculos entre el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Fundación 
UNAM (FUNAM) al campo de la investigación, la capacitación y la cultura, se firmó un convenio de 
colaboración que permitirá avanzar en materia de actualización, formación y desarrollo profesional, así como 
en actividades científicas y culturales a nivel nacional. El acuerdo fue signado por el director general del IMSS, 
Mikel Arriola, y el presidente del Consejo Directivo de la Fundación UNAM, Dionisio Meade y García de León. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/953875.html 
 
La universidad es el hogar de la investigación libre: JM Coetzee 
Con la “bella idea” de la universidad como lugar de alto aprendizaje por encima del mercado, John Maxwell 
Coetzee recibió ayer el doctorado honoris causa de seis instituciones del Sistema de Universidades Jesuitas 
en la U. Iberoamericana. En su discurso de aceptación, el Premio Nobel de Literatura 2003 disertó sobre la 
manera en que la universidad se convirtió en el hogar de la investigación libre y alto aprendizaje. “Las 
universidades originales aparecieron cuando grupos de jóvenes hombres, que querían trabajos bien pagados  
se unieron y contrataron a maestros para que les dieran ese entrenamiento”, explicó. Agregó que en este 
sentido, los profesores tenían una posición ambivalente: “Por una parte eran los empleados contratados por 
sus estudiantes (…) y por otra eran los jueces de sus empleadores”. 
La Crónica de Hoy, (Víctor García Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/953871.html 
 
Autotrasplante de células madre posibilita suspender insulina 
Gracias a un tratamiento inmunosupresor y al autotransplante de células madre de la médula ósea realizado 
en el Hospital Universitario (HU), de la Universidad Autónoma de Nuevo León, siete pacientes con diabetes 
tipo I lograron suspender el uso de insulina. Una parte del proceso implica la estimulación en la producción de 
células madre, las cuales son extraídas y luego se inyectan nuevamente al organismo como si fuera una 
transfusión de sangre. “No tenemos la certeza de que las células madre se conviertan en productoras de 
insulina, pero sabemos que son capaces de viajar a la zona afectada del páncreas y reparar los tejidos 
inflamados que impiden que se genere esta hormona”, dice Fernando Lavalle González, coordinador de 
Enseñanza del Servicio de Endocrinología del HU. “El trasplante detiene el proceso destructivo del sistema 
autoinmune y eso da reposo a la células beta. El resultado esperado es incrementar dichas células porque se 
ha eliminado el estímulo que las estaba destruyendo”, explica el doctor Lavalle González. Los candidatos a 
este tipo de tratamiento deben ser pacientes recién diagnosticados a fin de que el páncreas cuente aún con 
tejido potencialmente funcional para ayudar a estabilizar a las células dañadas y contribuir a que se restaure 
su capacidad para producir insulina. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/autotrasplante-de-celulas-madre-posibilita-
suspender-insulina. 
 
Premian Lotenal e IPN Diseño de los Billetes de Lotería del 80 Aniversario del Politécnico  
La Lotería Nacional para la Asistencia Pública y el Instituto Politécnico Nacional premiaron a los estudiantes 
ganadores del concurso de diseño, cuyas creaciones ilustrarán los billetes conmemorativos del Sorteo 
Superior No. 2468, con el cual se festejará el 80 aniversario de esta casa de estudios. El jurado -integrado por 
autoridades de la LOTENAL y el IPN-, determinó que la estudiante politécnica Gloria Patricia Serrano Flores 
fue la ganadora del primer lugar del concurso, con lo cual se hizo acreedora a un premio de 50 mil pesos en 
efectivo. Su diseño ilustrará la primera serie de los billetes de este sorteo. Los diseños ganadores de los 20 
segundos lugares ilustrarán los cachitos de la segunda serie del billete conmemorativo. A la brevedad, la 
Lotería Nacional iniciará la distribución en todo el país de los billetes conmemorativos de este sorteo que se 
efectuará en el marco del Día del Politécnico, el próximo 20 de mayo. Con ello, la LOTENAL se suma al 
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reconocimiento nacional que realizará el Instituto Politécnico Nacional por su 80 aniversario. Los diseños que 
ilustrarán los billetes conmemorativos se integran a la historia gráfica de la Lotería Nacional.  
El Sol de Cuernavaca, (OEM en línea), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4125577.htm. 
 

Internacional: 
 
La Universidad de Buenos Aires se suma al Siele 
La Universidad de Buenos Aires (UBA) se sumará a las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) 
y de Salamanca (Usal) para certificar a escala global el conocimiento del español. Durante una gira de trabajo 
por España, el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, participó en la firma del memorando de 
entendimiento con el que la casa de estudios argentina se adhiere al Sistema Internacional de Evaluación de 
la Lengua Española (Siele), que se inició el año pasado. Con este esquema, estas tres universidades, junto 
con el Instituto Cervantes (IC), certificarán y promoverán el español, actualmente hablado por cerca de 500 
millones de personas y estudiado por 21 millones en todo el mundo, informó la UNAM en un comunicado. 
La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 
 
 
 


